



The
Federal Government

Petra Volke

Germany's Candidate to GREVIO

La candidate de l'Allemagne pour le groupe d'experts GREVIO



Petra Volke

✉ petra.volke@gmx.de



Dear Ambassadors,

I am a family court judge in Cologne/Germany. A central aspect of my work involves dealing with cases of domestic violence. I work closely with youth welfare offices and law enforcement agencies, and together we assess the risk of (repeated) domestic violence. In doing so, I benefit from my previous work as a criminal court judge. Based on this risk assessment, I issue restraining orders, assign the family home and decide on custody and contact proceedings. At the same time, I order perpetrators to attend counselling and training sessions to promote lasting behavioural change. In my work, I draw on many years of experience at the European Court of Human Rights, which have given me a profound knowledge of the European Convention on Human Rights and the case law of the Court.

In addition, I have held numerous lectures in recent years at European level for the Academy of European Law and in China for UN Women, providing me an in-depth understanding of the legal situation and the practical handling of domestic violence in other countries. My publications also focus on domestic violence and child protection.

It would be an honour for me to put my experience and knowledge at the service of GREVIO and to contribute to the further implementation of the Istanbul Convention.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Je suis juge aux affaires familiales à Cologne/Allemagne. Un aspect central de mon travail consiste à traiter des cas de violence domestique. Je travaille en étroite collaboration avec les services de protection de la jeunesse et les autorités judiciaires, avec lesquels j'évalue conjointement le risque de violence domestique (répétée). Je tire ici profit de mon expérience professionnelle antérieure en tant que juge pénale. Sur la base de cette évaluation des risques, je décrète des interdictions de contact et d'approche, attribue le logement familial à un des époux et statue sur les procédures relatives à la garde et au droit de visite. Parallèlement, j'ordonne à l'auteur des violences de suivre des consultations et des formations afin de favoriser un changement de comportement durable. Mon expérience de plusieurs années au sein de la Cour européenne des droits de l'homme m'aide dans mon travail, car elle m'a permis d'acquérir une connaissance approfondie de la Convention européenne des droits de l'homme et de la jurisprudence de la Cour.

Par ailleurs, les nombreuses conférences que j'ai données ces dernières années au niveau européen pour l'Académie européenne de droit ainsi qu'en Chine pour ONU Femmes m'ont permis d'approfondir ma compréhension de la situation juridique et de la gestion pratique de la violence domestique dans d'autres pays. Mes publications traitent aussi principalement de la violence domestique et de la protection des enfants.

Ce serait un honneur pour moi de mettre mon expérience et mes connaissances au service du GREVIO et de contribuer à la poursuite de la mise en œuvre de la Convention d'Istanbul.



EDUCATION

University of Potsdam/Germany

1999 – 2001: Doctoral thesis

University of Bonn/Germany

1994 – 1999: Studied law; state examinations in law: first state examination in 1999 and second state examination in 2001

EMPLOYMENT HISTORY

Currently: Secondment as a legal researcher to the Federal Constitutional Court to process constitutional complaints regarding child law cases, Karlsruhe, Germany

2019 – 2025: Judge at a court of appeal in a civil and family law chamber, Cologne, Germany

2017 – 2018: Secondment as a legal researcher to the Federal Constitutional Court to process constitutional complaints regarding child law cases, Karlsruhe, Germany

2014 – 2017: Secondment as a legal researcher to the European Court of Human Rights to process Chamber cases, Strasbourg, France

2002 – 2014: Judge at various courts dealing with civil law, criminal law, guardianship law and enforcement law matters

VOLUNTARY COMMITMENTS

Since 2024 – present: Member of the Commission for Children's Rights of the German Family Court Association

PUBLICATIONS (OVERVIEW)

“The relevance of domestic (partnership) violence in child custody and contact proceedings”, FamRZ (German family law journal) 2025, p. 481

“Overview of the case law of the ECtHR on the subject of domestic violence”, FamRZ 2023, p. 333

“The recommendations of the Committee of Experts (GREVIO) on the implementation of the Istanbul Convention with regard to family court proceedings”, FamRZ 2022, 1907

Numerous written reviews on international and national relevant case law and legislation regarding domestic violence

LECTURE AND SPEAKING ENGAGEMENTS

2020 – present: Numerous lecturing and speaker activities at the Academy of European Law, at the Council of Europe, at the Judicial Academy of North Rhine-Westphalia and for UN Women on topics such as domestic violence and the Istanbul Convention

LANGUAGE SKILLS

English: C1, French: C1



FORMATION

Université de Potsdam, Allemagne

1999 – 2001 : Thèse de doctorat

Université de Bonn, Allemagne

1994 – 1999 : Études de droit, premier examen d'État en 1999 et deuxième examen d'État en 2001

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE

Actuellement : Détachement en tant que chercheuse juridique à la Cour constitutionnelle fédérale pour traiter les plaintes constitutionnelles relatives à des affaires relevant du droit des enfants, Karlsruhe, Allemagne

2019 – 2025 : Juge à la Cour d'appel dans une chambre civile et familiale, Cologne, Allemagne

2017 – 2018 : Détachement en tant que chercheuse juridique à la Cour constitutionnelle fédérale pour traiter les plaintes constitutionnelles concernant des affaires relevant du droit des enfants, Karlsruhe, Allemagne

2014 – 2017 : Détachement en tant que chercheuse juridique, à la Cour européenne des droits de l'homme, pour traiter les affaires soumises à la chambre, Strasbourg, France

2002 – 2014 : Juge dans divers tribunaux compétent en droit civil, en droit pénal, en droit de la tutelle et en droit de l'exécution

TRAVAIL BÉNÉVOLE/ONG

2024 – Membre de la Commission des droits de l'enfant de l'Association allemande
aujourd'hui : des tribunaux familiaux

PUBLICATIONS (APERÇU)

« La pertinence de la violence domestique (au sein du couple) dans les procédures relatives à la garde des enfants et aux droits de visite », FamRZ (Revue allemande de droit de la famille) 2025, p. 481

« Aperçu de la jurisprudence de la CEDH en matière de violence domestique », FamRZ 2023, p. 333

« Les recommandations du Comité d'experts (GREVIO) sur la mise en œuvre de la Convention d'Istanbul en ce qui concerne les procédures devant les tribunaux familiaux », FamRZ 2022, 1907

Nombreuses analyses écrites sur la jurisprudence internationale et nationale pertinente en matière de violence domestique

CONFÉRENCES ET EXPOSÉS

2020 – Diverses activités de conférencière et d'intervenante à l'Académie de droit
aujourd'hui : européen, au Conseil de l'Europe, à l'Académie judiciaire de Rhénanie-du-Nord-Westphalie et pour ONU Femmes, traitant des thèmes tels que la violence domestique et la Convention d'Istanbul.

COMPÉTENCES LINGUISTIQUES

Anglais : C1, français : C1